

D. Plouf, mettait en parallèle Horace et Boileau et prétendait que, la comparaison étant faite de leurs œuvres et de leur vie privée, il fallait donner la supériorité au législateur du Parnasse français. MM. T. Jasmin, de Rhétorique et A. Jasmin, de Seconde, se donnèrent la main pour soutenir que la prétention de leurs confrères était fort injuste. On ne batta pas longtemps ; mais la division de l'assemblée fut fort tranchée : une seule voix fit emporter la motion, et ce fut la voix.... de l'orateur ! Ouf ! !

Le 3 décembre, proposé par M. U. Brûlé, secondé par M. E. Monet, que : *Le médecin est supérieur au prêtre par son dévouement à la cause de l'humanité.* Ont parlé contre la motion, MM. W. Holland et J. Campeau. C'était un sujet difficile, a-t-on dit.

Dimanche, le 10 du même mois, la discussion se fit sur un sujet plein d'intérêt pour tout un peuple, fécond en éloquence délibérative, j'allais presque dire *républicain*. C'était au temps où les deux républiques de Venise et de Gênes étaient aux prises et s'épuisaient, au profit tantôt de l'une, tantôt de l'autre, dans une longue série de luttes acharnées et dans d'homériques raffinements de stratégie militaire. En 1326, les Génois étaient maîtres de la tête des lagunes qui protègent Venise, lorsque quelques membres du conseil Vénitien, vû la situation critique de la patrie, proposent à leurs concitoyens de se retirer dans l'île de Candie. C'est la résolution que soutinrent avec succès MM. E. Tellier et A. Mantha, devant l'assemblée *transportée*, pour le moment, au fond de l'Adriatique, contre MM. J. Blais et A. Gaudet, orateurs d'une élocution on ne peut plus abondante et rapide.

Le 17, la discussion ramenait les esprits à des temps plus rapprochés, à des évènements mieux connus. *L'administration de sir Georges Prévost nous a-t-elle été plus avantageuse que celle de lord Elgin ?* — Oui ! oui ! soutinrent fortement MM. L. Valiquet et O. Cloutier. — Mille fois non, répliquèrent MM. H. Sanche et A. Boissonneau. Est-ce dû à la véhémence et pathétique éloquence des défenseurs de la dernière administration, si la majorité des suffrages fut favorable à lord Elgin ?